
  

Assemblea pubblica della Consulta n. 1 
 

"Centro città Stazione” 
 

L’anno  2022 il  giorno  24  del  mese  di  maggio alle  ore  21:15,  a  seguito  di  convocazione  del
Presidente Federico Orsini presso i locali UTEL in via della Stazione Vecchia, 12 , si è tenuta una
Assemblea Pubblica, con il seguente Ordine del Giorno: 

Piazza Garibaldi: stato dell'arte degli interventi effettuati, prospettive di riqualificazione e messa in

sicurezza del patrimonio verde pubblico

Presiede il Presidente Federico Orsini. Sono presenti come relatori l’Assessore Mattia Belli, il Dott.
Agronomo Luigi Sani e Michele Quirici.

Introduce la riunione il Presidente Federico Orsini. L’Assessore Belli ripercorre i passaggi salienti
del monitoraggio dei pini della piazza, ricordando le criticità emerse dalla relazione del 2019, fino
all’incarico per una serie di verifiche puntuali  assegnato alla società  Gifor a fine 2021. Appena
ricevuto  l’esito  di  queste  analisi,  è  stato  avviato  un  percorso  di  coinvolgimento  prima  con  la
Consulta e infine con i cittadini, nell’ottica di una partecipazione collettiva alle scelte estetiche e
funzionali della città. L’agronomo Sani illustra nel dettaglio metodologia e dettagli della sua analisi,
che  ha  portato  a  evidenziare  diffuse  problematiche  di  sicurezza.  Prende  la  parola  Quirici,  che
tramite l’esposizione di una serie di foto storiche ripercorre le mutazioni di aspetto e conformazione
della piazza, dall’800 ai giorni nostri.

Si apre il dibattito con l’intervento di vari cittadini. Vengono chiesti dettagli sui livelli di sicurezza
delle piante, le tipologie di piante che potrebbero sostituire quelle da abbattere, viene esternato il
valore affettivo e estetico dell’attuale conformazione del verde. Si domandano quali possano essere
le  tempistiche  e  le  risorse  nei  piani  dell’Amministrazione.  L’agronomo  Sani  approfondisce  e
dettaglia i quesiti  legati  agli aspetti  tecnici.  L’Assessore Belli,  nella sua replica,  ribadisce che a
seguito  di  un  esito  delle  indagini  assolutamente  sorprendente,  avendo  comunque  un  orizzonte
temporale di qualche anno, l’intenzione della Giunta è coinvolgere i cittadini per la scelta di quale
possa essere la conformazione futura del verde. Non devono comunque sussistere dubbi sul fatto
che la piazza continuerà a essere arricchita da alberi di alto fusto ombrosi e gradevoli,  e che le
risorse saranno progressivamente messe in campo alla conclusione del percorso partecipativo con la
città. Chiede quindi di non subire un percorso, comunque inesorabile per gli esiti delle verifiche
effettuate,  ma  di  guidarlo  con  un  progetto  condiviso  da  mettere  in  atto  progressivamente  e
concordemente. La proposta fatta all’assemblea è di rivedersi a breve per stabilire la modalità di
elaborazione di un ventaglio di proposte, quindi un ulteriore incontro per selezionare, tra i progetti
ritenuti congrui dagli uffici, quello più apprezzato dai cittadini.

Prende la parola il  Presidente il  quale, sottolineando come gli aspetti  di sicurezza riservino una
responsabilità  legale  per  gli  Amministratori,  e  quindi  non possano essere  messi  in  discussione,
apprezza  la  scelta  della  Giunta  di  coinvolgere  i  cittadini  in  un  percorso  trasparente  e  di
partecipazione.  Chiede quindi  all’assemblea  di  esprimersi  con un voto sulla  proposta  formulata
dall’Assessore. 

La proposta viene approvata all’unanimità.

L’assemblea si conclude alle ore 23.35  
Il Presidente della Consulta n.1 Federico Orsini


